

ブラジル知的財産ニュース（月報）

Vol. 70（2022年8月分）

2022年9月5日発行

日付	2022年8月1日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/confira-os-procedimentos-para-devolucao-de-prazo			
タイトル	期限延長の手続きについて			
要約	2021年12月3日付 INPI/PR 省令第49号は、正当な理由により法定期間内に行為が行われなかった場合の期限延長請求手続きについて規定している。この場合の正当な理由とは、当事者ではコントロールできない不測の事態が発生し、そのために手続きを行なうことができなくなった場合を指す。期限延長の申請は、利害関係者が所定の政府納付票（GRU）を生成した後、正当な理由を証明する文書の提出を含む申請手続きを通じて行わなければならない。また、INPIの責任にて手続きが不可能となった場合は、期限延長の申請に関する手数料の支払いは免除される。利用者は、支障の原因が消滅した後15日以内に指定フォーマットを提出する必要がある。			

日付	2022年8月2日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	http://revistas.inpi.gov.br/rpi/			
タイトル	産業財産官報第2,691号通告セクションの要旨			
要約	産業財産官報（RPI）第2,691号の通告セクションへの公示はなし。			

日付	2022年8月3日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/novos-procedimentos-para-entrega-de-documentos			
タイトル	文書交付の新たな手順について			
要約	優先権主張のための公式コピーといった、ブラジル産業財産庁（INPI）が発行する			

	書類の交付に採用されている手続きの標準化を目的として、リオデジャネイロ市内の INPI 本部における利用者向けの直接交付が停止された。今後は、リオ州外に居住する利用者に対してすでに採用されている手順に従い、物理的な書類を発行する部門が文書を請求した利用者の住所に直接郵送する。
--	--

日付	2022 年 8 月 3 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト Consultor Jurídico	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.conjur.com.br/2022-ago-03/pedro-marcos-nunes-barbosa-definitivamente-inpi-jeito			
タイトル	間違いなく、INPI には道がある			

日付	2022 年 8 月 4 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト Terra	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.terra.com.br/byte/sp-prorroga-cpi-da-pirataria-ate-2023-e-vai-ouvir-donos-de-comercio-popular,fce7f972ab059a6570390ea2bf63cea8gr4ht253.html			
タイトル	サンパウロ市議会、模倣品行為に関する議員調査委員会を 2023 年まで延長し、商業所有者らを聴取			

日付	2022 年 8 月 8 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-publica-plano-diretor-de-tecnologia-de-informacao-e-comunicacao-2022-2023			
タイトル	情報通信技術マスタープラン 2022-2023 を発表			
要約	ブラジル産業財産庁 (INPI) は、「情報通信技術マスタープラン (PDTIC) 2022-2023」を発表した。情報通信技術 (ICT) ソリューションに必要な政策と資源に基づき、同庁の戦略計画に基づく一連の目標と行動を規定するもの。PDTIC は規範的な形式を満たすのみならず、同庁のリソースや ICT プロセスの診断・計画・管理のためのツールとして広く活用される。			

日付	2022 年 8 月 9 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	http://revistas.inpi.gov.br/rpi/			
タイトル	産業財産官報第 2,692 号通告セクションの要旨			
要約	産業財産官報 (RPI) 第 2,692 号の通告セクションへの公示はなし。			

日付	2022年8月9日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	連邦下院議会	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.camara.leg.br/noticias/896375-projeto-pune-o-plagio-ou-comercio-de-trabalho-academico/			
タイトル	学術論文の盗用や売買を罰する法案			
要約	連邦下院議会で審議中の2022年付法案第1,820号は、学術論文の盗用や販売を犯罪として類型化し、この犯罪を刑法に追加する内容となっている。直接的・間接的な利益を目的とした学術著作物の盗用や商品化については、著作権侵害の場合と同様に、3ヶ月以上1年以下の懲役または罰金に処されることになる。ただし、言葉遣いの修正サービスはその例外とした。法案提出者のカルラ・ザンベリ議員（PL党、サンパウロ州選出）は「特にインターネットの科学的普及と、学生による研究中の計画性欠如のために、ブラジルの大学は学術公正委員会や行動規範を設けるまでに至っている」と述べた。同議員は、この現実を国会も直視しなければならないと付け加えた。この法案は、文化、憲法、司法・市民の各委員会での審議を経た後、本会議で投票される予定。			

日付	2022年8月10日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サンパウロ市議会	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.saopaulo.sp.leg.br/blog/proprietarios-de-shoppings-populares-deverao-depor-nos-dias-17-e-24-de-agosto-na-cpi-da-pirataria/			
タイトル	商業施設オーナーらが、8月17・24日に模倣品行為に関する議員調査委員会で証言			
要約	模倣品行為に関する議員調査委員会（CPI）は8月10日、Mundo Oriental Incorporadora社のオーナーである実業家ロー・キン・チョン氏に対する8月24日の証人喚問の実施を承認した。その承認された文書には、その1週間前の8月17日に、チョン氏の妻で実業家のフー・スー・チャーロー（通称ミリアン）氏の喚問も行われると明記されている。CPIによると、両氏は委員会の調査対象であるサンパウロ市内の27の大衆商業施設のオーナー又は経営者であるため、両氏の証人としての証言が期待されているという。同日には、この他にもさらに2件の要請が承認された。1つ目は、商業施設Shopping Venezaの運営者であるアブドゥ・ハビブ・バラカト氏に、市議らへの説明を求めるもので、召喚は3度目となる。2つ目の要請は、市財政局のルイス・フェリペ・ヴィダル・アレラーノ副局長を、CPIの活動フォローと調査への支援について招待するもの。			

日付	2022年8月15日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイトUOL	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.uol.com.br/tilt/noticias/redacao/2022/08/15/novo-golpe-pessoas-recebem-multa-de-r-3-mil-por-filmes-que-nao-baixaram.htm			
タイトル	証拠もない著作権侵害による3千レアルの「罰金」通知を受領するケースが増加			

日付	2022年8月16日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	http://revistas.inpi.gov.br/rpi/			
タイトル	産業財産官報第 2,693 号通告セクションの要旨			
要約	産業財産官報 (RPI) 第 2,693 号の通告セクションでは、申請手数料の払戻しが承認された申請プロセス、及びサンタカタリーナ、セアラ、ミナスジェライスの各州に所在するブラジル産業財産庁 (INPI) 支部の祝日に伴う休業日に関する公示が行なわれた。			

日付	2022年8月16日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト UOL	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.uol.com.br/tilt/noticias/redacao/2022/08/16/e-crime-baixar-filmes-online-o-que-a-lei-diz-e-o-que-realmente-acontece.htm			
タイトル	オンラインで映画をダウンロードするのは犯罪なのか？法律で決まっていることと、実際に起こることとは？			

日付	2022年8月19日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-divulga-coletanea-de-decisoes-em-2a-instancia-de-patentes			
タイトル	INPI、特許の第 2 審判決集を公表			
要約	ブラジル産業財産庁 (INPI) 異議申立て・行政無効手続き総合コーディネイト部 (CGREC) が作成した冊子「特許に関する第 2 審判決」の第 5 版が、同庁のホームページで公開された。今回は、2021 年の判決文から 842 件を抜粋してカタログ化しており、特許の第 2 審における審査指針がどのように適用されてきたかの理解に役立つものとなっている。掲載されている全ての決定は行政における最終決定となる。INPI のポータルサイトではその全文が参照可能。			

日付	2022年8月23日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	http://revistas.inpi.gov.br/rpi/			
タイトル	産業財産官報第 2,694 号通告セクションの要旨			
要約	産業財産官報 (RPI) 第 2,694 号の通告セクションでは、エスピリトサント、パラナーの各州に所在するブラジル産業財産庁 (INPI) 支部の祝日に伴う休業日に関する公示が行なわれた。			

日付	2022年8月23日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト Terra	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.terra.com.br/amp/noticias/registro-de-marcas-apresenta-um-crescimento-de-57-no-brasil-desde-2019,938a943f361c38f95e17eb6c4dc34111rj14wzpu.html			
タイトル	ブラジルにおける商標出願件数が、2019年以降57%伸長			

日付	2022年8月23日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-reconhece-primeira-indicacao-de-procedencia-do-ano-regiao-de-sao-gotardo-mg			
タイトル	INPI、今年最初の付与となる原産地表示をミナスジェライス州サンゴタルド地方に認定			
要約	<p>8月23日付の産業財産官報 (RPI) に、今年初めてとなる原産地表示 (IP) の付与が公示された。ミナスジェライス州アルト・パラナイーバ地域にあるカンポス・アルトス、イビア、マトゥティーナ、リオ・パラナイーバ、サンゴタルド、ティロスの各自治体を対象とした地理的表示で、菜園作物、特にアボカド、ニンニク、ジャガイモ、ニンジンを対象としている。出願にあたり提出された情報によると、対象地域には350件の菜園農家があり、その中には日系人の存在も含まれている。今回の登録により、INPIは合計101件の地理的表示を認定したこととなり、うち69件が原産地表示 (全て国内)、32件が原産地名称 (国内23件、海外9件) となっている。</p>			

日付	2022年8月24日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サンパウロ市議会	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.saopaulo.sp.leg.br/blog/cpi-da-pirataria-e-prorrogada-ate-marco-de-2023/			
タイトル	模倣品行為に関する議員調査委員会、2023年3月まで会期を延長			
要約	<p>サンパウロ市議会の模倣品行為に関する議員調査委員会 (CPI) の会期が、2023年3月8日まで延長されることが正式に決定した。8月24日 (水) に行われた同委員会の会合で委員らが明らかにした。議長を務める議員カミロ・クリストーファロ市議 (AVANTE 党) は、「最初は (この委員会の設置が) ハッターリだと思われていたところがあった。だから我々は、10月から4月に、4月から9月へと会期を延長し、今度は今年9月から2023年3月8日まで行なうことにした。我々はサンパウロ市を守っているのだ」と高揚しながら話した。同委員会は、会期の延長に加えて、都市圏市警 (GCM) の責任者からも意見を聴取。総司令官であるアガピト・マルケス警視総監は、サンパウロ市内の模倣品行為の集中する主な地点を列挙したうえで、「情報収集の結果、市内ではブラス地区に集中しており、パリ地区や3月25日地区にも広がっていることを確認している。もちろんサンパウロ市内の他の地区でも行なわれているが、最も集中しているのはこれらの地区だ」と話した。同市警のオペレーション司令の責任者であるジョアン・パウロ・ギレルメ・ドス・サントス警視正は、模倣品の販売が市の経済に与える悪影響についてコメントした。</p>			

	「3月25日地区とブラス地区の全ての商業施設で、今日最も売れているのは模倣品だ。我々が戦わなければ、オリジナル商品を買っているお店は本当に、明日にはもう無くなってしまう。この街で起きている不当な競争をのさばらせておく選択はない」と述べた。
--	---

日付	2022年8月24日		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連
出典	サイト Exam	※公的機関による発表	YES NO
リンク	https://exam.com/future-of-money/direito-autoral-sobre-nfts-ainda-confunde-mas-pode-dar-lucro-a-investidores-veja-como-funciona/		
タイトル	NFTの著作権は未だ不明瞭な点があるが、投資家に利益をもたらす可能性がある		

日付	2022年8月26日		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-e-uk-ipo-firmam-acordo-de-cooperacao		
タイトル	INPIと英国IPOが協力協定を締結		
要約	ブラジル産業財産庁 (INPI) と英国産業財産庁 (UKIPO) は、産業財産分野での協力協定を締結した。同協定は、産業財産利用の活性化へ向けた活動における各参加者の役割や、人材・財政・品質面などの組織運営、産業財産の保護の促進及びシステムの利用者へ向けた広報上の公共政策、模倣品や海賊版の撲滅に関するグッドプラクティスや経験の共有などを目的としたもので、期間は5年間。また、産業財産システムの利用者を対象としたトレーニングプログラムや、両国間あるいは国際条約における産業財産保護の新たな動向に関する情報交換といったテーマも含まれている。		

日付	2022年8月29日		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inscricoes-abertas-para-curso-de-pi-em-negocios-de-base-tecnologica		
タイトル	テクノロジーベースのビジネスにおける産業財産講習の受講申込受付を開始		
要約	ブラジル産業財産庁 (INPI) 産業財産・イノベーション・開発アカデミーは、「テクノロジーベースのビジネスにおける産業財産の活用」講習の受講申込受付を開始した。テクノロジーに基づくビジネスを展開する企業や科学技術研究所 (ICT) の専門家を対象とした無料のオンライン自己学習型講習で、9月1~30日の間に実施される。申込は定員になり次第締め切りとなる。		

日付	2022年8月29日		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連

	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	連邦下院議会	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.camara.leg.br/noticias/905723-camara-aprova-adesao-do-brasil-ao-registro-internacional-de-desenhos-industriais			
タイトル	連邦下院議会、意匠の国際登録制度へのブラジルの加盟を承認			
要約	連邦下院議会は 8 月 29 日（月）、意匠の国際登録に関するハーグ協定のジュネーブ改正協定にブラジルが加盟することを承認した。2022 年付法案第 274 号は今後上院に回付され、審議が行われる予定となっている。報告者であるアドリアナ・ヴェントゥーラ議員（Novo 党、サンパウロ州選出）は、「ブラジルが意匠登録の国際システムに統合されることで、国内の利用者が創作物を登録する際、世界のほぼ全ての主要経済国を含む 92 カ国で、簡単・迅速かつ低コストで保護を受けることができるようになる」と承認を勧告した。これらの国の企業や利用者もまた、ブラジル市場で意匠登録をする際に同様に簡単な手続きで登録することができるようになり、取引コストの大幅な削減につながると加えた。その上で「これにより、特に意匠やイノベーションを重視する分野でのブラジルへの投資の魅力が高まるだろう」と説明した。政府は説明文書の中で、この提案が主要貿易相手国との共通の法的基盤を拡大し、貿易協定の交渉と締結を促進しうると説明している。ブラジル企業が海外で登録した意匠の件数は、2019 年だけでも 4,702 件にのぼる。			

日付	2022 年 8 月 29 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト UOL	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.band.uol.com.br/minas-gerais/noticias/ufmg-ganha-premio-de-patente-do-ano-com-tecido-inteligente-16531259			
タイトル	ミナスジェライス連邦大学、インテリジェント生地で今年之最優秀特許賞を受賞			

日付	2022 年 8 月 30 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/camara-aprova-adesao-do-brasil-ao-acordo-de-haia			
タイトル	ブラジルのハーグ協定への加盟を下院が承認			
要約	連邦下院議会は 8 月 29 日（月）、意匠の国際登録に関するハーグ協定へのブラジルの加盟を規定する 2022 年付法案第 274 号を承認した。同法案は今後、上院に回付され、審議される予定である。ハーグ協定は、海外での意匠登録手続きの簡素化とコスト削減を目的としたもので、他国での保護を求めるブラジル国民やブラジルへの投資を希望する外国人の双方に利益をもたらす。この協定により、世界知的所有権機関（WIPO）の管轄範囲内で管理される国際出願制度に基づき、ブラジル国民は米国や日本、EU を含む 94 カ国で意匠の保護を申請することができるようになった。			

日付	2022 年 8 月 30 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	

	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	http://revistas.inpi.gov.br/rpi/			
タイトル	産業財産官報第 2,695 号通告セクションの要旨			
要約	産業財産官報 (RPI) 第 2,695 号の通告セクションへの公示はなし。			

日付	2022 年 8 月 31 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト Folha de São Paulo	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www1.folha.uol.com.br/colunas/painel/2022/08/law-kin-chong-aparece-de-surpresa-na-camara-de-sp-e-fica-em-silencio-na-cpi-da-pirataria.shtml			
タイトル	ロー・キン・チョンがサンパウロ市議会にサプライズで登場、模倣品行為に関する議員調査委員会で沈黙を守る			

日付	2022 年 8 月 31 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サンパウロ市議会	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.saopaulo.sp.leg.br/blog/fora-da-agenda-administradores-de-shoppings-populares-comparecem-a-cpi-da-pirataria/			
タイトル	審議予定外であったものの、商業施設の経営者らが模倣品行為に関する議員調査委員会に出席			
要約	<p>実業家のロー・キン・チョン氏とその妻でミリアンことフウ・スーチー・ロー氏は、8 月 31 日 (水) に行われたサンパウロ市議会の模倣品行為に関する議員調査委員会の会合に、証言の予定がないにもかかわらず出席した。2 人は人身保護令状を取得し、沈黙を守ること、真実を語るという誓約書に署名しないこと、自らを罪に陥れないこと、議場から退去することなどを条件にその場に立会い、委員会の活動が終了する前に本会議場から退去した。夫妻の代理人であるミゲル・ペレイラ・ネット弁護士によると、今日の会合に両実業家らが出席したので、たとえ証言の予定がなくても、今後 CPI への出頭は免除されると主張した。その上で「これにより、両氏がここに出席したことが記録され、両氏が沈黙を守ることがここに明示するとともに、この出席記録から、我々は貴議会の調査委員会の呼び出しに出席したとみなす。これ以上の説明は別の方法でも行なうことができる」と、正当化した。この弁護士の主張には、委員会メンバーからも異議を唱えた。「どのように主張したとしても、貴殿のクライアントであるロー氏とミリアン氏は今日、召喚も招待もされていない。だから我々は再び両氏を召喚する」と、カミロ・クリストーフアロ議員 (AVANTE 党) は反論した。</p>			

ブラジル知的財産ニュース (月報) はブラジルの知的財産に関する最新状況を日本の皆様にお伝えするため無料でお配りしています。なお、新聞社等の著作権に触れるおそれがありますので、公的機関以外の記事等の要約は掲載しておりません。予めご了承ください。

ご意見・ご質問・ご感想がございましたら、下記までご連絡下さい。

(独)日本貿易振興機構 (JETRO) サンパウロ事務所 知的財産権部

Alameda Santos, 771 Primeiro Andar, Jardim Paulista, CEP 01419-001, São Paulo -SP, BRASIL

TEL: +55-11-3141-0788, FAX: +55-11-3253-3351

E-MAIL: SAO_ipr@jetro.go.jp

発行人：JETRO サンパウロ事務所 知的財産権部（特許庁委託事業）

免責事項：要約結果は出典原文の意図から相違が生じ得ます。JETRO はご提供する情報をできる限り正確にするよう努力しておりますが、正確性の確認・採否は皆様の責任と判断で行ってください。本文を通じて皆様に提供した情報により不利益を被る事態が生じたとしても、JETRO はその責任を負いません。
